

Aufstellen von Altglascontainern für den Stupfericher Grillplatz

Gremium	Termin	TOP	ö	nö
Ortschaftsrat Stupferich	06.04.2022	2	x	

Zwei engagierte Bürgerinnen haben die **Initiative Stupfericher Müllsäckle** innerhalb der Grünen Ortsgruppe ins Leben gerufen und sich die Sauberhaltung der Landschaft zur Aufgabe gemacht. Ihr Schwerpunkt ist der Stupfericher Grillplatz sowie der Park & Ride Parkplatz an der Autobahnausfahrt. Dabei sehen sie ihre ehrenamtliche Arbeit dort als **Unterstützung für die städtischen Mitarbeiter*innen**, denn der Müll, auch Kleinstmüll, ist weit verstreut und die Reinigung des Platzes arbeits- und zeitintensiv. Da sich landwirtschaftlich genutzte Felder und Wald anschließen, stellt der Müll eine Verschmutzung unserer Böden dar. Der Müll gefährdet auch die Tierwelt des naheliegenden Waldes.

Die Erfahrung der Initiative Stupfericher Müllsäckle zeigt, dass die Restmüllbehälter des Grillplatzes vor allem nach Wochenenden und zu Sommerzeiten unterdimensioniert sind. Der Müll, insbesondere Glasflaschen, liegt weit verstreut und tief im angrenzenden Gebüsch. Scherben liegen am Straßenrand und versteckt im Gras beiderseits des Weges.

Trotzdem ist zu beobachten, dass Menschen auch Glasflaschen neben den Restmüllbehältern sammeln (s. Fotos unten), was darauf schließen lässt, dass eine Bereitschaft zur Trennung vorhanden ist. Leider ist vor Ort keine separate Glasentsorgung möglich, daher liegen vermehrt Scherben und Flaschen auf dem Areal, was eine enorme Verletzungsgefahr für Mensch und Tier darstellt.

Das Amt für Abfallwirtschaft schreibt auf seiner Webseite zum Thema Altglascontainer: „Eine flächendeckende Platzierung ist notwendig, damit alle Bürgerinnen und Bürger den wertvollen Rohstoff Altglas dem Recycling zuführen können.“

(<https://www.karlsruhe.de/b4/buergerdienste/abfall/einrichtungen/altglascontainer.de>).

Die Aufstellung von Altglascontainern an möglichst zentraler Stelle (nicht in Nähe des städt. Müllcontainers), würde die Mülltrennung unterstützen und dazu beitragen, dass Glasflaschen ordnungsgemäß entsorgt werden könnten. Auch die städtischen Mitarbeiter*innen würden dadurch entlastet werden, da gerade Glas ein großes Volumen mit hohem Gewicht darstellt.

Deshalb beantragen wir die Aufstellung von Altglascontainern auf dem Grillplatz Stupferich.



Müllmenge und Flaschen an einem Mittwochvormittag
Fotos: Gabriele Berblinger

Müllmenge Dreck-Weg-Wochen



Gäste des Grillplatzes haben die Flaschen getrennt gesammelt. Foto: Petra Raquet



Quelle: <https://www.facebook.com/ZDF/posts/4073970199345245>